
新確診男女自美抵港曾打疫苗
本港疫情持續受控，昨日並無本地個案，新增2宗

輸入個案涉及一名38歲女子和一名56歲男子，兩人
沒有病徵，均從美國抵港。本港累計確診個案現增至
12032宗。據衛生署衛生防護中心公布，新確診女患
者為外傭，居於赤柱赤柱村道一獨立屋，6月18日離
開香港前往美國，本月1日乘搭CX883航班回港，上
月29日的出發前檢測和抵港後的機場檢測結果均呈陰
性。她4月已在香港接種了兩劑復星疫苗，並持有血
清抗體陽性證明。

該名女子在疫苗氣泡為基礎的寬減入境檢疫制度
下，獲准減少酒店檢疫日數三分二至只需7日，在返
回僱主赤柱獨立屋後所提交的抵港第12日樣本驗出呈
陽性並帶L452R變異病毒株，她並無病徵。由於患者
自本月8日離開酒店到接獲染疫通知的6日間，曾經
光顧食肆，到過體育中心及灣仔入境處，並曾多次乘
搭小巴和巴士。為審慎起見，當局把她曾到訪的7個
地點納入強檢名單。

倡延長酒店檢疫期至14天
至於另一宗輸入個案為56歲男機組人員，8月12日

由美國抵港，3 月和 4 月在美國接種了兩劑復星疫
苗，無病徵。此外，本港昨日有少於5宗初步確診個
案。

因應近日接連有已完成接種疫苗人士染疫，引起社
會關注酒店檢疫期的安排。政府專家顧問、中大呼吸
系統科講座教授許樹昌昨日表示，該宗外傭個案反映
7天檢疫並不足夠，建議政府將中風險地區抵港、並
已接種兩劑疫苗和有抗體人士的檢疫期，延長至 14
天，並增加7天自我監察。他指出，過去兩周，本港
錄得超過10宗從美國輸入的個案，建議政府考慮將美
國由現時的中風險組別調升至高風險，加強社區保

障。
許樹昌透露，因應近期有不少輸入個案患者是已接

種兩劑疫苗，衛生防護中心轄下的科學委員會周一將
會檢視個案的潛伏期和病毒量等數據，研究調整酒店
檢疫期。

Delta變種顯出現逃逸反應
呼吸系統專科醫生梁子超表示，政府應按全球疫情

變化及時修改防疫政策。他建議政府取消根據 「疫苗

氣泡」縮短檢疫期的安排，並全面檢討 「外防輸入」
措施的潛在漏洞。他指出，政府提出有條件縮短檢疫
期的時候，Delta變種病毒仍未在全球高度傳播，但近
兩個月世界各地越來越多資料顯示，Delta變種病毒明
顯對疫苗產生免疫逃逸反應，加上疫苗保護性會隨
時間減退，不足以防止變種病毒在社區傳播。

梁子超又認為，安排抵港人士驗抗體的做法是構成防
疫漏洞的主因，因為不同人驗出的抗體水平差異較大，
即使驗出高水平抗體，亦未必對變種病毒免疫。

【香港商報訊】記者李銘欣
報道：本港昨日新增2宗新冠
肺炎確診輸入個案，均是從美

國來港、曾接種兩劑新冠疫苗。其中一名確診者為38歲外
傭，在檢疫酒店完成隔離後才確診，由於她被驗出帶有
L452R變異病毒株，其曾經到訪的7個地點已被納入強制檢
測名單。政府專家建議把美國由中風險組別調升至高風
險。因應近期有不少輸入個案患者都曾接種兩劑疫苗，衛
生防護中心轄下的科學委員會周一開會檢視最新數據，研
究調整酒店檢疫期。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港內科醫學
院院長李錦滔昨日在港台節目《香港家書》中表
示，截至今年6月，本港長者接種新冠疫苗的情況
非常不理想，70至79歲接種率約為5%，80歲以上
僅有1%。而70歲以上感染新冠肺炎死亡率達7%，
年逾80歲者死亡率更高達25%。他指出，長者需要
深切治療及呼吸機的情況，遠遠超過較年輕的感染
者，反映他們是最需要新冠疫苗保護的一群，呼籲
全港醫生主動向長者講解，釋除疫苗疑慮。

專家呼籲講解以釋除疑慮
李錦滔表示，去年有調查指出近五成長者願意接

種疫苗，但實際接種數字有很大落差，認為長者接
種率低的原因是有不少對疫苗產生誤解，經常有長
者向他查詢有 「三高」是否不應打針，也有長者稱
家人擔心疫苗對 「三高」人士的副作用，反對他們
打針。他解釋，長者在接種疫苗後出現發燒及疼痛
等副作用的情況，比年輕成年人還要少，疫苗的保
護作用所帶來的好處，遠遠超過對疫苗產生不良反

應的潛在風險，有關不良反應也屬非常罕見，加上
慢性病患者感染嚴重新冠肺炎及死亡風險較高，因
此他們更有需要接種疫苗。

對於政府在24間疫苗接種中心提供長者即日籌
安排，李錦滔指內科醫學院非常歡迎這個措施，希
望政府在新一輪院舍外展接種服務時，有更多長者
踴躍參與接種計劃。他強調，多國的研究與實際經
驗都顯示，疫苗對於變種病毒有一定保護作用，特
別是染病的患者病情都較輕，呼籲醫生主動向長者
講解，釋除疫苗疑慮。

另外，政府早前宣布，下星期四起以B類運作模
式營業的食肆，員工須每7天檢測一次。飲食業職
工總會表示，全港16000間食肆中，只有約2200多
間食肆屬 C 或 D 類，B 類食肆仍佔市場相當大比
例，尤以中小型食店及快餐店為主，大部分從業員
將會受影響。工會擔心員工自費進行檢測，將構成
生活負擔，促請政府為未能打針的飲食業員工設立
安全網，包括維持現時飲食業在內的特定群組人
士，免費進行核酸檢測。

責任編輯 黄雪峰 尚文 美編 曹俊蘋
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：選
舉委員會界別分組一般選舉提名期日前
結束。政制及內地事務局局長曾國近
日接受報章訪問時表示，今次是完善香
港特區選舉制度後的首場選舉，意義重
大，特區政府會嚴謹處理整個選舉安
排，並強調確保落實 「愛國者治港」原
則才是選舉的最主要目的。

曾國表示，新選制具有優越性，新
增界別擴大了選委會整體代表性和均衡
參與，而行政長官及立法會議員經過同
一個選委會選出來，有助建立共同政治
理念，日後行政立法的關係和工作可更
加融洽。

對於有人以參選人數多寡來衡量選舉
成效，甚至聲稱香港 「民主倒退」，曾
國強調，今次選委會界別分組選舉的
整個制度與往日不同，因此不應直接比
較，強調確保落實 「愛國者治港」原則
才是最主要目的。他希望外界不應只重
「量」而盲目追求競爭，反而應追求優

質民主，注重獲提名者是否真正愛國愛
港，這樣才能反映完善選舉制度的初
心，體現 「愛國者治港」。

選委會被賦予新職能，除了提名選出
特首外，同時亦要提名及選出40席立法
會議員。曾國認為，因為選委會的代
表性、完備性，以及代表香港整體利益
的角色，所以具有制度優越性， 「同一
個選委會選出的立法會議員，以至行政
長官，對於日後立法會議員和行政長官
的共同政治理念，是有一個很大的幫
助。大家有共同的理念，對將來行政、

立法關係更加融洽。」

資審會有辦法查出有關人士用意
曾國指出，即使有人嘗試偽冒愛國者，候選人

資格審查委員會有辦法審查出有關人士的用意，如
果發現有人涉嫌違反香港國安法，會轉介警方跟
進。他認為，完善選舉制度是撥亂反正、正本清源
的重大和必要舉措，否則就不能確保愛國者治港，
亦不能做到由亂而治，由治而興的效果。

80歲以上長者接種率僅1%

廣西20家企業參與美食博覽

【香港商報訊】記者林駿強報道：為慶祝中國共產
黨成立100周年，香港各界文化促進會(文促會)昨晚舉
行 「中國共產黨成立百年慶典暨香港各界文化促進會
成立20周年大型音樂會」。行政長官林鄭月娥表示，
「十四五」規劃明確提出支持香港發展中外文化藝術

交流中心，特區政府推進多方面工作發展文化，包括
建立世界級文化設施多元文化空間，與海外著名機構
建立關係等。香港接下來會舉辦3場重要選舉，她鼓
勵文化界積極參與，共同建設好香港。

文促會辦音樂會慶建黨百年
昨晚的音樂會於香港大會堂舉行，主禮嘉賓包括林

鄭月娥、中聯辦副主任盧新寧、外交部駐港特派員公
署副特派員潘雲東、解放軍駐香港部隊副政治委員王
兆兵少將、民政事務局副局長陳積志等。文促會主席
涂輝龍、監事長譚錦球等文促會領導都出席活動。現
場觀眾約1000人，氣氛十分熱鬧。

林鄭月娥致辭時表示，中央支持香港發展中外文化
藝術交流中心，特區政府對此推進多方面的工作，包
括建立世界級文化設施多元文化空間；與海外著名機

構建立關係；持續推動內地與香港的文化交流；善用
科技及培養人才等。她說，期待文促會團結會員及積
極參與，推動香港成為中外文化藝術交流中心，在國
家整體發展規劃中作出貢獻。她讚揚文促會愛國愛
港，堅定維護 「一國兩制」。她提到，過去兩年香港
經歷嚴峻挑戰時，文促會勇於發聲，支持香港國安法
及完善選舉制度，對此作出貢獻。

林鄭月娥指出，香港未來將進行3場重要選舉(即選
舉委員會選舉、立法會選舉、行政長官選舉)，期望文
促會積極參與，共同建設香港。她說，香港回歸祖國
以來，在貫徹 「一國兩制」下，中西文化交融薈萃，
國際一流場地不斷在香港落成，社區文藝氛圍日漸濃
厚，認為香港發展文化事業大有可為。她說，特區政
府希望與社會各界攜手合作，把握 「一帶一路」和大
灣區規劃機遇，發揮文化優勢，鞏固香港成為文化之
都的地位。

向港隊運動員捐200萬元
涂輝龍致辭時說，在剛閉幕的東京奧運會中，香港

奧運代表團積極面對疫情挑戰，頑強拼搏、奮勇爭

先，斬獲 1 金、2 銀、3 銅共 6 面獎牌，創下歷史佳
績，對此感到鼓舞，形容他們為香港社會注入強大正
能量。他說，文促會向得獎港隊運動員捐出 200 萬
元，已由全國政協委員、港協暨奧委會副會長霍啟剛
接收。

音樂會邀請了劉詩昆、莫華倫、張明敏、菊梓喬等
不同表演範疇的藝術家，與香港樂團數十位樂師合
演，以歌曲歌頌祖國，演出曲目包括《我和我的祖
國》、《我愛你中國》、《黃河頌》、《獅子山下》
等。

一眾嘉賓為 「中國共產黨成立百年慶典暨香港各界文化促進會成立20周年大型音樂會」 主禮。
記者 馮瀚文攝

林鄭冀各界攜手鞏固香港文化之都

專家促將美列高風險區
兩周錄得逾10宗從美輸入個案

【香港商報訊】記者周偉立報道：在東京奧運
會上，中國香港隊取得 1 金 2 銀 3 銅的歷史性佳
績。民政事務局局長徐英偉昨早在商台節目表
示，對港隊取得佳績感到非常高興，認為今次
「收成期」是港府過去 10 多年來推動體育發展，

包括投放資源、政策改動所得來的成果。
徐英偉表示，政府一直全力推動香港體育發展，

並非只向奪得獎牌的項目投放資源，除津貼外，亦
有從食宿、訓練和醫療輔助等方面支援運動員，未
來會加強從科技層面支援，例如提升裝備及協助運
動員復元。徐英偉認為，香港有土壤推動體育發
展，希望可以推動香港體育專業化，培育體育專業
人才，提供更多與體育相關的就業機會。他又希望
可以盡快完成體育學院的擴建計劃。

渣馬研復辦或下周公布
此外，渣打香港馬拉松去年因疫情而取消，今

年暫定於10月24日舉行。渣馬Facebook專頁前日
表示，正與各方商討細節，平衡公共衛生和復辦
賽事的可行性，期望下星期初可以有好消息公
布。

【香港商報訊】記者周偉立報道：廣西20家知名特
產企業積極參與本月12至16日在灣仔會展舉行的美食
博覽。活動組織方廣西商務廳稱，廣西優質產品借助
美食博覽拓展國際市場，為廣西高端產品走向海外開
闢了廣闊空間。

展位面積是歷年之最
因應疫情管控，廣西參展企業人員未能赴港，遂通

過委託港方代理機構布展參展。廣西商務廳通過設計
現場、線上購買、物流派送、委託組展和統一特裝等
環節，保證了人員不能赴港條件下的參展效果，同時

也較好地展示了廣西優質食品的可靠形象。
在是次美食博覽，廣西共特裝120平方米展區，分區

設立20家企業產品展示區，集中展示廣西優質美食的整
體形象，展位面積是歷年之最。至於參展的20家廣西知
名特產企業，產品涵蓋茶葉、米粉、螺螄粉、酒類、糕
點等品種，是歷年來企業報名參展最積極的一次。

從 2019 年起，廣西商務廳開始組織獲香港 STC
「正」字認證的商品參展，並聯合CEPA先行先試示

範基地廣西產品質量檢驗研究院做好 「正」字認證各
方面的合作，包括參加香港展會、做好專題培訓、利
用 「灣區經貿通」平台等，幫助廣西打開國際市場。

徐英偉：加強科技
支援體育發展

【香港商報訊】記者戴合聲報道：警方昨日向40
名市民頒發 「好巿民獎」，表揚他們拯救生命或協
助偵破詐騙、盜竊、虐待動物和傷人等數十宗案
件。警務處處長蕭澤頤在頒獎典禮上稱讚得獎者見
義勇為，具守法意識和使命感。

蕭澤頤表示，是次 「好市民獎」有別以往，不但
首次在頒獎禮中加入 「防騙」主題元素，更增設
「好企業獎」以表揚一些多年來積極協助警方防止

或偵查騙案的企業。警隊亦鼓勵企業向員工提供培
訓，提高他們的防騙意識，達致在企業層面作出堵
截及舉報。

40名得獎者分別協助警方偵破了數十宗案件，當
中最年輕的得獎者是14歲的廖詠恩，她機警地在輕
鐵車廂內發現一名男子偷拍一名女子裙底並提醒事
主報警。該名男子最後因有違公德罪成，被判監14
個星期，緩刑2年。

據介紹， 「好巿民獎」由警察公共關係科主辦，
香港總商會贊助，並由撲滅罪行委員會全力支持。
是次 「好巿民獎」別具特色，共有3個 「首次」，
分別是首次以 「防騙」為主題；首次增設 「好企業
獎」；以及警隊防騙吉祥物 「提子」卡通人偶首次
亮相。此外，是次 「好市民獎」更加入了 「好市民
聯盟」概念，象徵一眾好市民組成聯盟，在社會不
同角落發揮 「好市民」特質，強化社會整體的正義
能量，攜手撲滅罪行及發揮助人精神。

警頒獎40好巿民
首增設好企業獎

染疫外傭曾到訪灣仔入境事務大樓3樓外傭組辦事處，該辦事處已暫停服
務。 中通社

廣西企業在美食博覽展位面積是歷年之最(左圖)，參展商品獲香港STC 「正」 字認證(右圖)。 記者 馮瀚文攝

警務處處長蕭澤頤(左)頒發 「好企業獎」 予得獎
企業代表。 政府新聞處圖片
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